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第 109 回 共育セミナー 
不登校・ひきこもり・ニート問題等つまずいたから見える 

景色がある。その景色の先には、希望の 光
ぜんしん

があった！（開催レポート） 

スピーカー 柳川 涼司
りょうじ

さん（特定非営利活動法人ぜんしん理事長） 

              

11 月２日(土)に開催しました ～やまとっこ☆みつけた～  

FM やまと パーソナリティ 今城謙士（いまじょう・けんじ）さん 

ありがとうございました 
 

１０月の 

展示コーナー 

市民交流スペース

内の「展示コーナ

ー」では、個人・団

体の活動の紹介や作

品展を行うことがで

きます。申込み方法

については、大和市

民活動センターまで

お問い合わせくださ

い。 

 

がくいきの会 
 

 

やまと国際オペラ協会 
 

 

共育ボードより  

 

●南鶴間がくいきの会●南鶴間茶 OH,オレンジカフェ＠南鶴間

●健康ウオーク遊歩の会と多彩な居場所活動を展開している

がくいきの会の展示でした。今回は、自治会活動でご縁のあ

った方の仏像展示もあり、来館者の目を惹きました。 

★全問当たりました。楽しいご案内でした ★楽しそうな団体ですね。素晴ら

しい団体ですね ★すごい!!もんだいのおかげでれきしをまなべました ★もん

だいをといてたのしいです!! ★もんだいのおかげで学べました!! ★たのしい 

★カフェがおいしい。そして楽しかったです ★オペラってあまり好きではな

かったけれど、「第９」で知ってる人が出たので聞きに行きました。それから

ファンになりました ★はて ★クイズ、つい、やってみたくなりますね。た

のしかったです。正解しました!! ★クイズめっちゃ勉強になる!!!  

 

台風 21号が台湾からグルッと曲がって九州上陸…の翌日 

夕方、雷雨注意報の中、NPO「ぜんしん」の理事長、柳川 

涼司さんとお仲間の産業カウンセラー 若林理（おさむ）さ

んをお招きして、第 109 回共育（ともいく）セミナーを開

催しました。 

 

柳川さんとはもう 10年位前になりますか…大和市の協働 

事業の関りでお会いしたと思います。朝日新聞（2024 年

5 月 12日（日）付）“ひきこもり当事者に、助っ人体験支

援”として田植えの準備に大活躍の NPO「ぜんしん」の記

事を読みました。懐かしく思い、柳川さんに連絡したのが 

今回セミナーのきっかけとなりました。 

 

NPO「ぜんしん」の活動について、是非“共育セミナ

ー”で皆さんにお話を…とお願いして「不登校・ひきこもり

の理解」、「当事者との向き合い方」などテーマにしました。 

その後、柳川さんから「一方的な話では無く、皆さんが参加

できる“意見交換”の時間もお願いします。」と電話があり

ました。常に相手側の事を考え、皆と一緒に！ 皆で考えよ

う！正に“ともいく”セミナーの内容でした。 

 

私たちのまわりには“不登校・ひきこもり・ニート”問題

などで悩んでいる人たちがいます。ただ個人的ですが、私は 

      以前からニートということばの響

きが好きではありません。 

英語のNEET（ Not in Education, 

Employment or Training）で、就

学・就労していない、また職業訓

練も受けていない若者と断定する

否定的な“決めつけことば”に思

えるからです。当事者に対してよ

り回りの人たちが、いかにその人

に接するか…だと思ってこのセミ

ナーに参加しました。 

 

 

 

 

 

 

柳川さんの話にはとても感動しました。特に当事者親子 

また当事者との相談時にこころがけるべきことについては、

多くメモをとりました。 

 

・視線の調整をしながら…目を見過ぎない 

・上から目線は駄目…共に学ぶのです 

・目的がなくても OK …会うのを積み重ねれば  

・本人の考え、見方を尊重し…先ずは受け入れて…  

・したいことや好きなこと、楽しいと思うことの共有 

・本人がやりたいことを優先してみてやっては… 

・無理な聞き込みはしない、強要は駄目 

 

『当事者の気持ちになって考えましょう！』 

でも、なかなかできることではありません。質疑応答の中で

も、「柳川さん自身ストレスを抱え込んでいませんか？」 

 

柳川さんが中心になってのNPO「ぜんしん」の活動にも

関心があります。就労体験、図書館ボランティア、自立支援

相談会、農業体験＆作業手引き作成、進路相談。そして就労

相談など、活発に行っています。いつも“仲間づくり”を目

指しての姿勢！そして多くの団体や諸機関との連携支援の 

ネットワーク作り！は私たちへのお手本だと思います。 

 

改めて団体「ＮＰＯぜんしん」の特徴を 

ＨＰから覗いてみました。悩みを抱える 

当事者親子がくつろぎながら過ごし、 

未来を描くための「居場所」を提供し 

ています。 

さまざまなゲームなどを使って、 

コミュニケーションを交しながら、 

復学・進学・就労といった自立を 

支援しています。 

この久しぶりの出会いを大切に！ 

今後ともよろしくお願いいたします。  

            レポート：望月 則男 

 

 

第 1 回 2007.12.4  
協働の拠点運営委員会 

第 376 回 2021.1.5 
大和たんぽぽの会 

第 465 回 2024.10.29 
やまと国際オペラ協会 

今城さん！マイクでなくて 
”コーンアイス” ですか？ 

親の立場から“ひきこもり”について熱く
語る若林理さん 柳川涼司さん ゲームで日本一！パソコン教師！

実は…不登校・高校中退・ひきこもりの経験者 

奇数週の火曜日の朝 9 時から 30分間、

ラジオのチューナーを FM やまと 77.7HZ

に合わせて下さい。 

大和市民活動センター登録団体の活躍、 

話題を中心に、〜やまとっこ☆みつけた～ 

の番組が流れます♪。 

「大和市民活動センター」は今年度、設

立 20 周年を迎えます！設立は 2004年 11 月（記念行事

は来年 2 月 16 日に開催予定）。その立ち上げの 3 年後に

は「FM やまと番組」が開始されました。 

現在、第 470回を目指して放送が継続しています。パ

ーソナリティは初代の「ジョニーさん」から今城さんにバ

トンタッチ…そして、今年 1０月を持って今城さんは、「～

やまとっこ☆みつけた～」の現場からは離れることになり

ました。今城さん、これまで、本当にありがとうございま

した！今城さんが担当された第 376 回（2021年 1 月）

から第 465 回（2024年 10 月）までの 90 回の間、い

ろいろなことがありました。 

「新型コロナ感染禍」では、毎日の日程調整、中止から

再開。スタジオ入室の人数制限など気の休まることのない

時期を過ごされたと思います。 

を過ごしたと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

第 424 回（2023年 5月）からは 

放送枠がそれまでの 1 時間か 30分 

に変更となりました。  

このとき、市民活動センターは 

「30 分で出演団体の話がまとまる 

のだろうか」、「番組は継続できるだ 

ろうか」と不安に思いました。 

でも、そこは“前向きの今城さ 

ん”「大丈夫です！短い分、出演する皆さんのお話し

も簡潔になって、かえってリズム感が出ますよ！」  

 この言葉に安堵して“おんぶにだっこ”！。番組

参加者からは“頼りになる今城さん”の呼び名が生

れました。今城さんは、いつも本番生放送で“あが

ってしまった”人たちの背中を“ユーモア”で押し

てくれていました。 

 今城さんは、今後、編成制作課で放送に関わる全

般の業務をご担当されるそうですが、益々のご活躍

を皆で期待しています。 

 「～やまとっこ☆みつけた～」は、市内 

で市民活動をされているみなさんからの 

出演エントリーをこれからもお待ち 

しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

元気バリバリ 
今城さんの登板です！
ｓｙ 
 

柳川涼司さん 皆さんに囲まれての“話合い”“質疑応答”。
メモをとりながら丁寧に説明です。   イラスト：望月則男 

時が経つのは早いもの… 
今後とも宜しく！ 

2025.1.12（日）シリウスに

て、「メサイア」公演があります 


